
 

 

 

 1 
 Ata da 9ª Reunião do Conselho do Departamento de Química, realizada no dia 04 de outubro 2 
de 2016. 3 

 4 

Às nove horas do dia quatro de outubro de dois mil e dezesseis, reuniu-se na Sala da Secretaria do 5 

DQCI, do Campus “Prof. Alberto Carvalho”, da Universidade Federal de Sergipe no município de 6 

Itabaiana – Sergipe, o Conselho do Departamento de Química. Estiveram presentes os professores: 7 

Ana Paula Gebelein Gervásio, Heloísa de Mello, Iramaia Corrêa Bellin, João Paulo Mendonça 8 

Lima, Marcelo Leite dos Santos, Renata Cristina Kiatkoski Kaminski, Valéria Priscila de Barros, 9 

Ana Carla de Oliveira Santos e Tatiana Santos Andrade, a técnica de laboratório Tamires Santos 10 

Rosa, a servidora terceirizada Carmen de Almeida Santos Batista e os representantes discentes 11 

Camila Cruz Lima e Albert Silva da Exaltação. A profa. Edineia Tavares Lopes e o professor Victor 12 

Hugo Vitorino Sarmento justificaram as suas ausências. O Chefe do departamento, prof. Marcelo 13 

Leite dos Santos, deu início à reunião. Primeiro Item de pauta: Informes; A Professora Renata 14 

Kaminski informou que estará afastada nos dias 24 e 25/10 para desenvolvimento de atividades de 15 

pesquisa na cidade de Campinas/SP. A professora Valéria Barros estará de férias a partir do dia 16 

13/10. O professor Marcelo orientou os professores em relação a não marcação de férias durante o 17 

período letivo, com vistas a não prejudicar as atividades desenvolvidas nas disciplinas e cumprir o 18 

que determina a legislação vigente. O professor Marcelo Leite apresentou o cronograma de 19 

atividades que está sendo desenvolvida pela técnica de laboratório Luiza Maria Ramos dos Santos. 20 

Foram apresentadas pela chefia e pela professora Renata Kaminski informações sobre o concurso 21 

para professor da área de ensino de Química, em substituição a vaga gerada pela remoção do 22 

professor Edson Wartha. O candidato reprovado no Edital 004/2006 Ângelo Pitanga entrou com 23 

recurso contra o resultado do concurso. Assim, segundo informações da DRS a abertura do novo 24 

edital depende da análise do recurso impetrada pelo candidato. O professor Marcelo Leite 25 

apresentou o calendário de Colação de grau dos cursos do campus de Itabaiana, as solenidades irão 26 

ocorrer no dia 01 de dezembro de 2016, neste momento foi discutida a importância da participação 27 

dos docentes na cerimônia. O professor Marcelo Leite mostrou o Plano quinquenal do DQCI e 28 

informou que a previsão de afastamento no ano de 2021 não se aplica, pois, o plano aprovado 29 

anteriormente compreendia os períodos de 2016 a 2020. Os planos aprovados até 2020 estão de 30 

acordo. É importante ainda alertar a professora Ivy Calandreli em relação a validade de seu período 31 

de afastamento. Segundo Item de pauta: Definição de um novo membro docente do DQCI para 32 

compor o colegiado (retificação da portaria nº 02 de 19 de janeiro de 2016); O professor 33 
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Marcelo Leite explicou como deve ser a composição do Colegiado, apresentando informações sobre 34 

o número de professores por área. A composição atual do colegiado é de 6 professores, porém 35 

podemos ter 7. A professora Renata Kaminski se colocou à disposição para compor o colegiado. Em 36 

processo de votação. Aprovado por unanimidade. Terceiro Item de Pauta: Apreciação do pedido 37 

e Plano de Trabalho da Professora Voluntária Joseane de Andrade Santana (conforme 38 

resolução nº 23/2016/CONEPE); o professor Marcelo Leite fez uma breve apresentação do plano 39 

de trabalho construído pela professora voluntária Joseane de Andrade Santana, destacando a oferta 40 

da disciplina, número de créditos, ementa. Em seguida a professora falou sobre sua formação a 41 

nível de pós-graduação e destacou a contribuição da oferta da disciplina para os alunos da 42 

licenciatura em Química. O foco da disciplina é abordar e discutir conceitos relacionados a 43 

eletroquímica. Em regime de votação o pedido e o plano de trabalho da professora. Aprovado por 44 

unanimidade. Quarto Item de Pauta: Apreciação do pedido, do supervisor acadêmico interno e 45 

da distribuição didática para afastamento para doutorado do Prof. Msc. João Paulo 46 

Mendonça Lima (conforme resolução n° 44/2014/CONSU); O professor Marcelo Leite 47 

apresentou informações sobre o processo 23113.016364/2016-13 que trata de solicitação realizada 48 

pelo professor João Paulo Mendonça Lima para afastamento para Doutorado. Dentre as peças do 49 

processo constam: Requerimento de afastamento do servidor; Declaração informando o desejo do 50 

professor em permanecer na UFS após retorno as atividades didáticas, Cronograma de Atividades; 51 

Comprovante de Matrícula no Programa de Pós-Graduação em Educação da Universidade Federal 52 

de Sergipe, Histórico, Comprovante de Matrícula em Exame de Qualificação, Parecer de Supervisor 53 

Acadêmico Interno professor Edson José Wartha sobre as atividades a serem desenvolvidas durante 54 

o afastamento e Documento da UFS que declara que o servidor não responde a qualquer processo 55 

disciplinar. O professor Marcelo Leite informou e justificou a indicação do nome do supervisor 56 

acadêmico Edson José Wartha e discutiu a situação atual da área, para que os conselheiros ficassem 57 

a par de como irá ocorrer a distribuição didática das disciplinas da área durante o afastamento do 58 

servidor. Foi informado quem são os substitutos da área professoras (Ana Carla de Oliveira Santos e 59 

Tatiana Santos Andrade), a representante efetiva professora Edinéia Tavares Lopes. O professor 60 

Edson Wartha ministra uma disciplina como voluntário do DQCI. Porém, irá se afastar para 61 

capacitação. Em virtude da demanda de carga horária o professor Marcelo Leite justificou a 62 

necessidade de oferta de apenas uma turma de cada disciplina de estágio para o período 2016.2. O 63 

professor João Paulo Mendonça Lima justificou a necessidade de seu afastamento para conclusão 64 

do Doutorado. Especialmente por conta da necessidade de maior dedicação a escrita do texto de 65 

qualificação e Tese final. Após breve discussão. Em regime de Votação o pedido do professor João 66 

Paulo Mendonça Lima, o nome do professor Edson José Wartha como supervisor acadêmico interno 67 



 

 

 
e distribuição didática entre os professores efetivos e substitutos do DQCI. Aprovado por 68 

unanimidade. Quinto Item de Pauta: Indicação de nomes dos pesquisadores que integrarão a 69 

Comissão do PIBIC e a Comissão de Pesquisa da UFS (conforme Chamada Pública 70 

POSGRAP/COPES nº 11); O professor Marcelo Leite mostrou a importância do DQCI ter 71 

representação na comissão. A professora Renata Kaminski colocou seu nome à disposição. Em 72 

regime de votação. Aprovado por unanimidade. Sexto Item de Pauta. Apreciação do Ad 73 

referendum de autorização de ação de extensão “III SEMAC - SEMANA ACADÊMICO-74 

CULTURAL SEMINÁRIO: RELATO DE EXPERIÊNCIAS SOBRE ESTÁGIO”; o professor 75 

Marcelo Leite abordou a realização dos relatos de experiência de estágio durante a III Semana 76 

Acadêmica da UFS que irá ocorrer entre os dias 17 e 21/10/2016. Em regime de votação. Aprovado 77 

por unanimidade. Sétimo Item de Pauta. Apreciação do Ad referendum de autorização de ação 78 

de extensão “III Semana Acadêmico-Cultural. Apresentação de trabalhos dos estagiários do 79 

Departamento de Química -Itabaiana –DQCI”. A professora Tatiana Santos Andrade informou 80 

que o evento foi cadastro no Sigaa e fará parte das atividades da III Semana Acadêmica da UFS. Em 81 

regime de votação. Aprovado por unanimidade. Oitavo Item de Pauta: Apreciação do Ad 82 

referendum de autorização de ação de extensão “Cine Cebola”; A professora Heloisa de Mello 83 

apresentou a importância da realização da atividade. Além de apresentar de forma sistemática a 84 

exibição de filmes, durante a seção também serão discutidas as temáticas com palestrantes e 85 

professores da área. O professor Marcelo Leite destacou a importância de atividades que vem sendo 86 

desenvolvidas pelos professores do DQCI, como show da Química, busão da ciência, cine cebola. A 87 

professora Heloisa de Mello e o professor Marcelo Leite destacaram a importância do engajamento 88 

da direção do campus na realização dessas atividades. A professora Heloisa de Mello destacou a 89 

necessidade dos alunos estarem à frente desse tipo de ação. Camila Cruz e Albert da Exaltação, 90 

representantes discentes destacaram a necessidade de indicar alguns alunos para auxiliar a 91 

atividade. A professora Heloisa de Mello destacou a frustação de quem coordena esse tipo de 92 

atividade pela baixa participação dos alunos. Em regime de votação. Aprovação por unanimidade. 93 

Nono Item de Pauta: O que ocorrer. O professor Marcelo Leite destacou a precariedade de alguns 94 

equipamentos dos laboratórios, a exemplo dos destiladores. A professora Heloisa de Mello 95 

apresentou a sugestão de encaminhar um pedido detalhado das necessidades do DQCI a 96 

COGEPLAN. O professor Marcelo Leite reforçou a importância de encaminhar o pedido. A 97 

professora Renata Kaminski explicou que usou dinheiro de projeto para manutenção de 98 

equipamentos da graduação. O professor João Paulo Mendonça Lima informou da possibilidade de 99 

realizar pedido de solicitação de alguns equipamentos ao CESAD. O professor Marcelo Leite 100 

problematizou a situação atual, destacando o que está acontecendo em relação ao uso da água 101 



 

 

 
destilada. Tamires Rosa, Técnica de Laboratório, informou que no momento água destilada está 102 

sendo produzida em parceria com a Biologia. Nada mais havendo a tratar, o Prof. Chefe, Marcelo 103 

Leite dos Santos, agradeceu o comparecimento dos membros do Conselho, declarando encerrada a 104 

reunião, e para constar, eu, João Paulo Mendonça Lima, lavrei a presente ata, que depois de lida e 105 

aprovada será assinada pelos presentes. Campus “Prof. Alberto Carvalho”, 4 de outubro de 2016. 106 


